



Dans le cadre de l'action nationale pour l'habitat participatif en quartier prioritaire politique de la ville coordonnée par le Mouvement Habitat Participatif, votre accompagnatrice locale Carole SAMUEL a réalisé une action de sensibilisation à l'habitat participatif. Cette action est financée par l'Agence Nationale de la Cohésion des Territoires et la Fondation Abbé Pierre.

➤ TEMPS 1 : Apports théoriques

Jeudi 26/01/2023

Présents à la séance en mairie de Montbrison :

- Christophe BAZILE, Maire de Montbrison, président de Loire Forez
- Martine Grivillers, Adjointe aux affaires sociales et à la solidarité
- Claudine Pyet, Conseillère municipale déléguée à la Résidence séniors des Comtes de Forez (géré en régie directe par la Ville) et à l'Office municipal des personnes âgées
- Kévin Brun, Chargé de projets Action Cœur de Ville Montbrison
- Cédric Corrado, responsable service habitat Loire Forez

Compte-rendu des échanges :

L'habitat participatif est un concept d'habitat connu sur le territoire, les échanges se sont rapidement tournés vers les enjeux auxquels cette démarche peut répondre à Montbrison et sur les montages opérationnels envisageables pour intégrer des logements sociaux, et/ou des seniors, ou personnes en situation de handicap dans un cadre de vie solidaire, inclusif, et en lien avec la vie de la Ville.

Les méthodes et le coût d'actions de mobilisation citoyenne, pour faire découvrir la démarche aux Montbrisonnais a été abordé. La nécessité de l'élaboration d'un projet cadre d'un projet d'habitat participatif a été également détaillé afin de favoriser la réussite d'une démarche pour toutes les parties prenantes – commune, partenaires, citoyens –



➤ TEMPS 2 : Visite d'un site

Lundi 06/02/2023

Présents à la séance en mairie de Montbrison :

- Christophe BAZILE, Maire de Montbrison, président de Loire Forez
- Martine Grivillers, Adjointe aux affaires sociales et à la solidarité
- Claudine Pyet, Conseillère municipale déléguée à la Résidence séniors des Comtes de Forez (géré en régie directe par la Ville) et à l'Office municipal des personnes âgées
- Kévin Brun, Chargé de projets Action Cœur de Ville Montbrison
- Cédric Corrado, responsable service habitat Loire Forez

Compte-rendu des échanges :

Phillipe Huyard, fondateur et habitant des Castors à Saint Etienne – projet objet de l'étude-action Habitat Participatif en Quartier Prioritaire Ville – a présenté la genèse du projet, les choix des habitants, les difficultés rencontrées, les aides apportées, et la valeur ajoutée.

Les échanges se sont poursuivis dans la salle commune avec entre autres une habitante des Castors, qui est actuellement engagée dans la démarche de création d'un autre projet d'habitat participatif mono-générationnel seniors. Cela à la demande des visiteurs sensibles à la place des seniors dans leur commune. Également différents modes de propriété et locatif en habitat participatif ont été abordés et questionnés, ainsi que les éléments de temporalité de ces projets innovants

La conclusion a porté sur les prochaines étapes pour engager un projet d'habitat participatif à Montbrison : Convaincu de l'intérêt de la démarche, les éléments seront partagés en conseil d'adjoints.

Compte-rendu rédigé par Carole SAMUEL, organisatrice de l'action de sensibilisation à l'Habitat Participatif en Quartier Prioritaire Ville